
L’ACTUALITÉ DE VOTRE VILLE TOUS LES 15 JOURS

Gratuit • Ne pas jeter sur la voie publique#184 • 26 juin 2024 •      • vernon-direct.fr

LA RENCONTRE • P11 

Jérôme Delaporte, 
départ d’un pilier du SMV

CULTURE • P12 

Hyperphotographie 
chez Claude Monet

ACTUS • P3

Les écoliers dans 
une forme olympique

Le 6 juillet
VERNON DÉCLARE SA FLAMME
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ACTUALITÉS

François Ouzilleau, maire de Vernon, a accueilli les élèves à l’école Jeanne d’Arc.

Terre de Jeux 2024
A VERNON, LES ÉCOLIERS 

RAVIVENT LA FLAMME !
Pendant trois semaines, les JO ont lieu dans les écoles élémentaires. Du 8 juin 

au 1er juillet, l’ensemble des établissements participent au « Flambeau Olympique 
des Ecoles », un grand événement sportif organisé par la municipalité. 

Une haie d’honneur et des 
hourras. Dans la cour de 
l’école Jeanne d’Arc, les 

élèves accueillent leurs camarades 
d’Arc-en-Ciel 1 dans un tonnerre 
d’applaudissements. Les enfants 
sont venus à pied des Valmeux pour 
leur apporter le Flambeau des 
Ecoles. Cet alter ego vernonnais de 
la Flamme Olympique, conçu par 
l’artiste local Gérard Allix, vient de 
commencer son chemin et passera 
par une dizaine d’établissements, 
publics et privés. « La route était un 

peu longue et il y avait du vent mais 
j’ai l’impression d’être une ath-
lète  ! », déclare avec fierté Eva, 

9 ans, élève de CE2 à Arc-en-
Ciel 1. C’est elle qui, pour cette fois, 
portait le Flambeau. Après l’avoir 

remis aux mains des écoliers de 
Jeanne d’Arc, et avoir été félicités 
par le maire en personne, les élèves 
ont participé à deux épreuves ami-
cales. La première, sportive, voyait 
s’affronter les deux écoles dans une 
course d’agilité. La seconde, cultu-
relle, consistait en un quizz sur les 
jeux olympiques et paralympiques. 
Et s’il y a bien une réponse que les 
écoliers connaissent par cœur, c’est 
la date du passage de la Flamme à 
Vernon. Ils seront nombreux à venir 
y assister, le 6 juillet prochain !

LA ROUTE ÉTAIT 
UN PEU LONGUE MAIS J’AI 
L’IMPRESSION D’ÊTRE UNE 
ATHLÈTE ! 
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ACTUALITÉS

Conseil municipal du 28 juin
Ce qu’il faut savoir…
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ACTUALITÉS

propositions sur 121 
de Vernon Mérite 
Toujours Mieux ! 

réalisées ou en cours

observatoiredesengagements.com

DOUBLER LE NOMBRE 
DE PISTES CYCLABLES  
PROPOSITION N°49

84

Vernon mise sur le renouvelable, notamment avec la création d’une centrale solaire aux Bourdines.

Energie 
LE RENOUVELABLE, 

ÇA VOUS GAGNE !

Le développement des mobilités douces 
est un objectif majeur pour l’équipe 
municipale. Au début du second mandat, 
Vernon en comptait 19 km. Depuis 2020, 
plus de 14 km supplémentaires sont 
réalisés ou à l’étude, avec 2026 pour 
horizon. Le nouveau cœur de ville intègre 
de nombreuses pistes et, en tant que 
zone de rencontre, les cyclistes y sont 
prioritaires. 

conseillère municipale déléguée 
en charge de l’urbanisme et de la 
végétalisation des espaces. Cela 
concerne notamment les pan-
neaux solaires disposés sur le sol 
ou les toitures. Pour les porteurs 
de projets, ces ZAEnR permettent, 

notamment, de réduire les délais 
d’instruction du dossier. La muni-
cipalité doit, prochainement déli-
miter ces zones en concertation 
avec SNA pour les proposer à 
l’Etat.

Côté développement du-
rable, Vernon a de l’ambi-
tion. D’ici 2040, la ville, 

comme l’ensemble du territoire de 
Seine Normandie Agglomération 
(SNA), compte bien réaliser un 
objectif : s’alimenter intégralement 
en énergie renouvelable. Pour 
atteindre cette neutralité carbone, 
la municipalité entend se doter 
d’un nouvel outil mis en place 
par l’Etat, les Zones d’Accéléra-
tion des Energies Renouvelables 
(ZAEnR). « Les ZAEnR permettent, 
après concertation avec les habi-
tants, de définir des zones dans la 
ville où les démarches d’installa-
tion d’équipements de production 
d’énergie renouvelable sont faci-
litées », précise Marjorie Hardy, 

CET OUTIL PERMET, 
PAR EXEMPLE, DE FACILITER 
L’INSTALLATION DE PANNEAUX 
SOLAIRES.



GRANDANGLE

Le rythme bat le pavé
Le 21 juin dernier, près de 8 000 fêtards et mélomanes ont déambulé dans les rues de Vernon au rythme du 
rock, de la techno, du classique et du folk. Une Fête de la Musique à laquelle même le soleil était convié pour 
découvrir plus de 30 groupes sur les trois scènes de la ville et dans les bars.
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F    CUS

6 juillet 2024
LA FLAMME ENTRE EN SEINE !

Seule ville-étape euroise du parcours de la Flamme, Vernon accueillera le flambeau 
des Jeux Olympiques et Paralympiques (JOP) de Paris samedi 6 juillet. Un moment 
historique au cours duquel le monde entier aura les yeux rivés sur notre commune. 

Depuis son arrivée en France, le 8 mai, la 
Flamme Olympique fait resplendir un idéal 
sportif et humain. Des valeurs d’excellence, 

d’amitié et de respect qui brillent sans jamais s’éteindre 
tout au long d’un parcours de 12 000 kilomètres, 
d’Olympie à Paris en passant par les Outre-mer. 
« Vernon a l’immense privilège d’accueillir ce symbole 
des Jeux sur son territoire », se réjouit le maire, François 
Ouzilleau, « c’est un moment unique, et qui n’est pas 
prêt de se reproduire, alors profitons-en ! » Pour que 
cette journée demeure inoubliable, la municipalité, et 
ses partenaires du Département de l’Eure et du Comité 

d’Organisation des Jeux Olympiques et Paralympiques 
(COJOP) ont décidé de la transformer en une grande 
fête populaire. 

4,8 kilomètres et une vingtaine de porteurs
Le passage de la Flamme à Vernon sera organisé 
autour de plusieurs lieux névralgiques. Sur la Seine à 
Vélo, au niveau du skate-park, se trouvera la zone de 
départ du cortège. Des animations y seront proposées 
à partir de 14h. A 18h20, le premier porteur s’élancera. 
Au total, ils seront une vingtaine à se relayer sur un 
parcours de 4,8 kilomètres. Parmi eux, quatre vernon-
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Conditions de circulation
Cœur de ville : fermeture à la circulation 

et au stationnement de 7h à minuit, le 6 juillet. 

Voies concernées : rues Saint-Jacques, Samson, Gamilly / places 
De-Gaulle, Ancienne Halle / avenues Mendès-France, Gambetta. 

Parcours de la Flamme :  fermeture à la circulation 
et au stationnement de 16h30 à 20h30, le 6 juillet. 

Voies concernées : rues P. Bonnard, Anciens Combattants, 
Albufera, Carnot, Le Tellier, Grévarin, Champsbourgs / avenue 

de l’Ardèche / boulevard Azémia / pont Clemenceau.

Les temps forts
Skate-park – Vernonnet
Æ 14h/18h20 
Animations sportives par le Comité Départemental Olympique.
Æ 18h20 
Départ du cortège de la Flamme Olympique.

Place de la République
Æ 15h30/20h  
Animations sportives sur un mur digital.
Æ 16h 
Démonstration du Cercle d’Escrime Vernonnais.
Æ 16h15  
Danse hip hop avec Alexandra Fourcaud.
Æ 16h30  
Démonstration de BMX.
Æ 16h50  
Démonstration de gymnastique par l’Avenir de Vernon.
Æ 17h10  
Démonstration de football freestyle.
Æ 19h23  
Arrivée de la Flamme et cérémonie d’allumage du chaudron.

Place De-Gaulle
Æ 16h  
Grand quizz autour du sport.
Æ 17h15  
Démonstration de BMX.
Æ 17h45  
Démonstration de jongle foot.
Æ 18h  
Grand quizz autour du sport.
Æ 18h30  
Retransmission live du passage de la Flamme.
Æ 19h30  
Démonstration de VTT.
Æ 20h
Concert de The Darke Martin’s.
Æ 21h15
Concert de Zen Hill.
Æ 22h30   
DJ-set avec Tonitus Tonic.

nais : le comédien Birane Ba, la danseuse Alexandra 
Fourcaud, le para-athlète Nicolas Pfeiffer et la cham-
pionne olympique de gym Evelyne Letourneur-Cordier. 
Les autres relayeurs ont été choisis par le Département 
et le COJOP, avec quelques surprises à la clef ! Après 
un parcours qui les mènera de Vernonnet au cœur de 
ville en passant par les Valmeux, le dernier porteur arri-
vera place de la République pour allumer le chaudron. 
Pendant toute la journée, cette place sera occupée 
par le COJOP et ses partenaires, Coca-Cola et le 

groupe BPCE, qui y proposeront des démonstrations 
autour des Jeux. De son côté, la municipalité se charge 
d’animer la place De-Gaulle, épicentre festif avec sa 
grande scène. C’est sur celle-ci que s’enchaîneront 
quizz et animations sportives. A partir de 20h, place 
à la liesse avec deux concerts suivis d’un DJ-set. Pour 
animer les rues, les Vernonnais pourront aussi compter 
sur deux batucadas (ensembles de percussions bré-
siliennes). De quoi entretenir la flamme dans le cœur 
des habitants jusqu’à l’ouverture officielle des JOP, le 
26 juillet à Paris !

CE MOMENT UNIQUE N’EST PAS PRÊT  
DE SE REPRODUIRE, ALORS PROFITONS-EN ! 
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RENCONTRE

Jérôme 
Delaporte
ANCIEN ENTRAÎNEUR 
DU SMV

Vous avez passé 24 ans au 
club, en occupant différents 
rôles. Pouvez-vous 
rembobiner ?
J’ai commencé le handball à Saint-
Marcel, j’y ai passé mes jeunes 
années, avant de partir pour jouer 
au plus haut niveau. En 2000, je 
suis revenu dans mon club de cœur 
pour essayer de gravir les échelons. 
Un bon choix puisqu’on a réussi à 
passer de la N3 à la D1 ! Le SMV 
n’était pas référencé pour arriver 
là, l’histoire est vraiment incroyable. 
J’ai joué jusqu’en 2010, et le club 
m’a immédiatement proposé d’être 
adjoint. J’ai ensuite été entraîneur 
principal, manager, j’ai coaché les 
U18, l’équipe féminine, la réserve, 
etc. C’est une chance d’avoir pu 
évoluer dans mon club de cœur.

Comment avez-vous vécu 
votre dernière au Grévarin, 
le 4 mai, contre Hennebont ?
J’avais surtout envie que l’on finisse 
par une victoire ! J’étais très satisfait 
de la soirée (victoire 33-26), et 
touché par l’hommage mis en place 

par le club. C’était sobre, comme je 
le souhaitais. J’ai pu profiter de ces 
derniers moments avec les joueurs, 

les supporters, les dirigeants. Il y 
avait de l’émotion, mais la décision 
d’arrêter vient de moi donc c’est plus 
facile. Ça fait presque 30 ans que je 
suis dans les gymnases le soir, que 

les weekends sont bien chargés. 
C’est le moment de prendre une 
nouvelle direction.

Vous continuerez de suivre 
le SMV de près ?
Bien sûr, dès que j’aurai l’occasion, 
je viendrai au Grévarin avec la 
casquette de supporter. J’avais la 
mission de remonter très vite en N1, 
on a pu le faire et on s’est stabilisé à 
ce niveau. Ça me permet de partir 
le cœur léger. Je remercie tous les 
gens que j’ai pu côtoyer tout au long 
de ces années, ça restera à jamais 
dans mon cœur.

CES ANNÉES RESTERONT À 
JAMAIS GRAVÉES AU FOND DE MOI.

Jérôme Delaporte a tout 
connu au SMV, du maillot 
de joueur à la chemise 
d’entraîneur, en passant 
par le costume de manager. 
Le club vient de rendre un 
hommage mérité à celui qui 
rend son tablier.
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CULTURE & LOISIRS

UNE PLONGÉE IMMERSIVE 
DANS LES JARDINS DE GIVERNY

Pendant trois mois, Jean-François Rauzier a 
photographié le jardin de Monet. Le résultat, baptisé 
« Givernisme », est exposé jusqu’au 22 septembre.

L’invention de la photographie, 
au 19e siècle, a bouleversé 
l’histoire de l’art. De ce big-

bang technique naîtront les avant-
gardes, au premier rang desquelles 
l’impressionnisme, dont on célèbre 
les 150 ans cette année. Pour Jean-
François Rauzier, photographe nor-
mand né en 1952 à Sainte-Adresse, 
la révolution fut celle du numérique. 
« J’ai commencé la photo tout jeune 
et, pendant 30 ans, j’ai travaillé 
dans la publicité, ce qui me per-
mettait d’exprimer ma créativité », 
raconte-t-il, « en l’an 2000, la 
photographie numérique est arri-
vée et je me suis pris de passion 
pour le montage, jusqu’à créer ma 
propre technique : l’hyperphoto-
graphie. » Depuis plus de 20 ans, 
Jean-François Rauzier se rend dans 
des lieux de patrimoine dont il qua-
drille l’espace à coup de clichés très 
haute-résolution. « Je prends une 
centaine de photos d’un endroit 
sous différents points de vue puis 
je les assemble dans une unique 
image, j’essaye ainsi de restituer 
l’espace tel qu’on le voit quand 
on se promène à l’intérieur. » Qu’il 

s’attaque au château de 
Versailles pour le Musée 
Lambinet ou aux rues de 
Paris pour l’aéroport de 
Roissy, les expositions de 
Jean-François Rauzier 
proposent aux specta-
teurs une immersion… 
en deux dimensions  ! 
Au printemps 2022, 
l’artiste est invité par la 
Fondation Monet pour 
trois mois de résidence à 
Giverny. « L’opportunité 
de travailler dans le 
jardin sans la foule m’a enthou-
siasmé », détaille-t-il, « tous les soirs 
je m’y rendais après la fermeture 

et je prenais systématiquement en 
photo toutes les fleurs, c’était un défi 
pour moi. » Ces milliers de clichés 

CHAQUE SOIR JE ME 
RENDAIS AU JARDIN AFIN 
DE PRENDRE EN PHOTO 
TOUTES LES FLEURS.

sont compilés en plusieurs giga-
octets puis transformés en une cen-
taine d’œuvres par Jean-François 
Rauzier. Une partie est aujourd’hui 
présentée, dans le cadre du festi-
val Normandie Impressionniste, au 
Musée Blanche Hoschedé-Monet 
à travers une  exposition à la mise 
en scène travaillée et colorée. « Je 
revendique le côté esthétique de 
Givernisme, il s’agit d’un voyage 
dans l’univers de Monet, ces fleurs 
ne sont que du bonheur ! », conclut 
Jean-François Rauzier.



 • 13

Barney’s Grooves Record 
Shop - 17 rue Carnot

LE DISQUE DU MOIS

Le Gang des Bois du Temple 

•de Rabah Ameur-Zaïmeche 
•mardi 9 et vendredi 12 juillet - 20h15 
•France - 2022 - 1h54  

Un militaire retraité vit dans le quartier 
populaire des Bois du Temple. Au 
moment où il enterre sa mère, son 
voisin Bébé, qui appartient à un groupe 
de truands de la cité, s’apprête à 
braquer le convoi d’un richissime prince 
arabe… sans imaginer que leur geste 
va déclencher une machine infernale : 
celle de la vengeance. Le film s’inspire 
d’une histoire vraie survenue en 2014 

en Seine-Saint-Denis et la 
mêle à celle du meurtre 
du journaliste Jamal 

Kashoggi au consulat d’Arabie Saoudite 
à Istanbul pour nous parler de la 
violence sans limite des puissants de ce 
monde. Le film brouille toutes les pistes :  
film de braquage ? drame social ? « film 
de banlieue » ? de potes ? fable ? film 
noir ? tragédie ? Sans doute un peu de 
tout cela, mais le cinéaste ne se résout 
jamais à jouer à fond la carte d’un 
genre précis. Septième long-métrage 
de l’auteur de Histoire de Judas (2015) 
et des Chants de Mandrin (2011) : une 

filmographie de plus en plus 
teintée de noirceur qui célèbre 
les marges.

120 VINYLES À LA MÉDIATHÈQUE

La séance du Ciné-Club

NAIVE NEW BEATERS  
FVTVRVM   

Capitol Records

Nous sommes fin juin. Quoi de mieux 
qu’une bonne pop légère et électronisée 
pour notre bande-son estivale ? Les 
Parisiens de Naive New Beaters remettent 
le couvert pour un sixième album 
studio au nom futuriste…. « Fvtvrvm » ! 
Faussement naïfs, David Boring, Fabrice 
Riballier et leurs potes signent des textes 
et une musique plutôt dansante, feel 
good, aérienne… bref, ce dont on a tous 
besoin aujourd’hui ! De The Sun à Loves 
Scares en passant par Ye Kou Si Kuo 
(avec le collectif Star Feminine Band) 
les 12 titres de ce vinyle feront mouche. 
Sorte de MGMT à la française, les 
ritournelles de Naive New Beaters vont 
s’ancrer dans nos têtes toute la saison 
et même au-delà ! Mon coup de cœur : 
Dream On !

Parallèlement au lancement du prêt 
d’instruments de musique, la médiathèque 
de Vernon a inauguré, le 15 juin, son bac à 
vinyles. Une collection idéale qui, à terme, 
atteindra les 200 disques, allant du rock aux 
musiques du monde en passant par le jazz ou 
le funk. Avec sa carte, chaque abonné(e) peut 
désormais emprunter des vinyles, une platine 
portable ou un instrument.
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EN VILLE

Toutes les deux semaines, Vernon Direct 
met à l’honneur un commerce, un 

produit ou un événement !

Leopoldina De Faria dans son salon flambant neuf.

Rue Saint-Jacques
COIFFURE ET SPA, 
AU MÊME ENDROIT !

DES LIVRES POUR 
BIEN GRANDIR 

L’imagination au pouvoir ! Caverne 
d’Ali-Baba pour enfants, la librairie 
Cerises & Moineaux vient de fêter ses 
six mois d’existence. Adèle Feltgen 
et Claire Gallais y proposent plus de 
3 200 références de livres jeunesse ainsi 
qu’une petite sélection adulte consacrée 
à la parentalité et à la BD. Près d’un 
millier de jouets et d’accessoires peuple 
également cet univers de bois clair et de 
coussins colorés. A noter, une sélection 
d’ouvrages à destination des enfants 
atteints de troubles dys.

8 rue des Tanneurs
librairie_cerises_et_moineaux
02 32 54 35 95
Mardi, jeudi, vendredi : 
10h/13h30 – 14h30/19h
Mercredi, samedi : 09h30/19h

salon propose des offres décou-
vertes jusqu’au 30 juin avec une 
couleur offerte ou 10 euros de 
remise sur la première séance de 

sauna japonais ou d’infrabike, 
« une capsule dans laquelle on 
peut perdre jusqu’à 1 300 calories 
en une demi-heure ». Natur’A.L est 
ouvert de 9h30 à 19h du mardi au 
vendredi, et de 9h à 18h le samedi !

Leopoldina De Faria et sa fille 
Andréa avaient déjà un salon 
de coiffure à Mantes-la-Jolie, 

depuis sept ans et demi. Elles ont 
souhaité en ouvrir un deuxième, 
et ont choisi Vernon ! « On a une 
belle surface, de la luminosité et 
j’adore la rue Saint-Jacques », 
confie Leopoldina. Installé au 
numéro 37, le salon Natur’A.L, 
baptisé en référence aux initiales 
du duo mère-fille et à leur esprit 
nature, a ouvert le 25 mai. « On 
est salon de coiffure, barbier et 
institut de beauté. Tout est au même 
endroit ! L’avantage, c’est qu’une 
cliente venant faire sa couleur peut 
faire ses ongles en même temps, 
sans devoir se redéplacer. » Le 

AVEC L’INFRABIKE, ON PEUT 
PERDRE JUSQU’À 1300 CALORIES 
EN UNE DEMI-HEURE ! 
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Les pizzas de la mamma 
rue Saint-Jacques

Retrouvez d’ores et déjà Mamma Mita sur Instagram : @mammamita_food

CAFÉ-CROISSANT 
EN TERRASSE 
AU VIEUX MOULIN

La pizzeria Mamma Mita ouvrira ses portes mi-juillet 
au n°23 de la rue Saint-Jacques. Cette nouvelle adresse 
proposera aux foodies vernonnais des pizzas italiennes 
préparées dans les règles de l’art, à l’image de la 
fameuse pizza fritta napolitaine.

Tout le monde aime la pizza. 
C’est un fait scientifique. Mais 
encore faut-il qu’elle soit au-

thentique ! Sébastien D’Almeida, 
entrepreneur or iginaire de 
Magny-en-Vexin, a débuté sa 
carrière auprès d’un restaurateur 
sicilien. Pourtant, c’est à Vernon 
qu’il a décidé de mettre la main 
à la pâte. « Une ville plein de 
charme et très bien rénovée », 
s’enthousiasme le jeune homme. 
« Mon restaurant ne servira que 
des pizzas à base de produits 
italiens, sous plusieurs formes », 
ajoute-t-il. Sorties du four, des 

pizzas classiques mais égale-
ment des panozzi (sandwichs 
à base de pâte à pizza) et des 
pizzas frites. « Ces dernières sont 
une spécialité typique de Naples, 
elles sont croustillantes à l’exté-
rieur et moelleuses à l’intérieur. » 
Avec une douzaine de recettes, 
la garniture fera la part belle à la 
mozzarella, la scamorza fumée 
ou la spianata piccante. En plus 
de la vente à emporter, Mamma 
Mita disposera d’une vingtaine 
de couverts à l’intérieur et en ter-
rasse. Côté tarifs, comptez entre 
8 et 19€.

Hedi Bouchamia a repris la boulangerie 
du Vieux Moulin fin janvier. Après avoir 
travaillé en région parisienne, il a choisi 
de poser ses valises au 17 rue d’Albufera, 
conquis par « une ville sympa, où les gens 
sont accueillants ». Suivant les traces de son 
père, lui aussi boulanger, il s’épanouit dans 
ce métier où il peut « communiquer avec les 
clients, créer des choses et se sentir utile ». 
Sa baguette tradition, qui ne reçoit « que 
des bons commentaires », sort du four tous 
les jours de la semaine, sauf le mardi. 
Dans sa vitrine, brillent aussi, au milieu 
des pâtisseries traditionnelles, des gâteaux 
orientaux. « On n’en trouve pas partout, 
et c’est l’occasion de partager un peu de 
mon histoire », explique Hedi Bouchamia, 
d’origine tunisienne. Avec l’arrivée des 
beaux jours, il a également installé une 
terrasse. « J’ai récemment reçu l’autorisation 
de la mairie, c’est super pour que les gens 
boivent leur café ou mangent ici le midi. Ils 
peuvent profiter du soleil ! »



16 •  • @villedevernoneure  @VilledeVernon  @villedevernon

TERRITOIRE

OBJECTIF : 
PHOTOGRAPHIER LES 
FLEURS DES CHAMPS

Pont des Andelys
LES TRAVAUX SONT 

TERMINÉS !

Il y a tout juste 150 ans, les Coquelicots 
de Claude Monet étaient remarqués à 
la première exposition impressionniste. 
Aujourd’hui encore, ce tableau étonne, 
non par le style de l’artiste, mais par 
le nombre de coquelicots présents dans 
les champs à l’époque ! Ces fleurs, 
appartenant à la catégorie des messicoles 
comme le bleuet ou le chrysanthème 
des moissons, sont essentielles à 
la biodiversité. Pourtant, elles sont 
menacées par l’abus de produits 
phytosanitaires. Afin de les recenser, le 
Département de l’Eure invite les habitants 
à un grand concours photo de fleurs des 
champs jusqu’au 31 août.

Les participants sont donc invités à 
envoyer leurs clichés via le site internet : 
observatoire-messicoles.eure.fr

ouvrage d’art au conseil départe-
mental, « il y aura une surveillance 
régulière et un contrôle approfondi 
tous les 6 ans, mais aucuns travaux 

ne seront plus nécessaires ». Tant 
mieux, car près de 5 000 véhicules 
le traversent chaque jour. Prochain 
chantier pour le Département : le 
Pont de Courcelles !

Depuis 77 ans, le pont des 
Andelys permet de traverser la 
Seine et relie Louviers à Gisors. 

Aujourd’hui, cet honorable septua-
génaire connaît une seconde jeu-
nesse. Après quatre ans de travaux, 
la rénovation de cet équipement s’est 
achevée le 1er juin dernier. Afin de 
garantir la sécurité des usagers, le 
Département de l’Eure a mobilisé 
60 tonnes d’acier, 4 300 rivets… et 
sept millions d’euros. « Nous sommes 
tranquilles pour 20 ans ! », se réjouit 
Eric Tomté, responsable de la cellule 

NOUS SOMMES TRANQUILLES 
POUR 20 ANS ! 
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Les conseils de 

l’Office de Tourisme

A VERNON 
OU AUX ANDELYS, 
LAISSEZ-VOUS GUIDER !

La saison culturelle se dévoile
samedi 29 juin 

Seine Normandie Agglomération Culture (SNAC) présentera 
sa nouvelle saison 2024/2025 lors d’une soirée festive et 
gratuite samedi 29 juin à partir de 19h à la salle Vikings de 
l’Espace Philippe-Auguste. 

Demandez le programme ! Et 
préparez votre agenda. Dès 
le 29 juin, vous saurez tout sur 

la programmation des théâtres de 
Seine Normandie Agglomération. 
«  La saison n’a même pas com-
mencé qu’elle est déjà lancée ! », se 
réjouit Patricia Daumarie, conseil-
lère communautaire déléguée en 
charge de la culture. Pour découvrir 
ensemble ce que la rentrée nous 
réserve, les habitants sont invités à 
participer à une soirée conviviale 

avec brasserie et food-truck. Après 
un apéritif offert par SNA, suivi de 
l’annonce officielle de la saison, le 
public assistera, en deuxième partie 
de soirée, à un spectacle intitulé 
« Qu’est-ce qui vous f’rait plaisir ? ». 
Une façon de se mettre en jambe 
avant l’ouverture de la billetterie, 
exclusivement réservée au public 
présent ce soir-là. Les absents, eux, 
devront attendre le 15 juillet pour 
accéder à la billetterie en ligne et 
le 7 septembre au guichet.

Grâce à l’office de tourisme, 
approfondissez votre connaissance de 
l’histoire locale. A partir du 13 juillet 
et durant tout l’été, des visites guidées 
de Vernon et des Andelys vous 
permettront de devenir incollable sur 
le passé, l’architecture et la culture de 
ces belles cités normandes. Le départ a 
lieu à l’office de tourisme de chacune 
des deux villes. 

• Visite de Vernon : 
le samedi à 14h30 ou 16h30
• Visite des Andelys : 
le dimanche à 14h30 ou 16h30
1h
Tarif : 7€ (5€ pour les 4/12 ans)
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ASSOCIATIONS

L’emblématique président de l’APDSB 
quitte son poste après sept ans passés à 
promouvoir et organiser des collectes de 
sang. Il occupera désormais des fonctions 
départementales. 

François Denoncin a l’engagement dans le 
sang. En 2017, il créait l’Association Pour la 
Promotion du Don du Sang Bénévole (APDSB), 

active à Vernon, Saint-Marcel, Pacy-sur-Eure et au 
Val d’Hazey. « Notre rôle est de faire la promotion 
du don du sang auprès des habitants et d’aider les 
professionnels de l’Etablissement Français du Sang 
(EFS) lors des collectes mobiles organisées sur notre 
territoire. » A Vernon, celles-ci ont lieu une fois par mois. 
Les membres de l’APDSB épaulent les médecins et les 
infirmières en accueillant les donneurs, en veillant sur eux 
et en leur proposant des collations. « Nous sommes très 
attentifs à ce que la collecte soit un moment convivial, 
c’est primordial pour fidéliser les habitants », explique 
M. Denoncin. En effet, les donneurs sont de plus en 

plus rares, ce qui fait peser un risque sur les réserves de 
sang des hôpitaux. « Nous avons du mal à attirer les 
jeunes, aujourd’hui seuls 2% des Eurois en capacité de 
donner le font. » Pourtant, le sang reste indispensable 
pour réaliser des transfusions, soigner certaines mala-
dies comme le cancer ou faire avancer la recherche. 
« Tout un chacun peut avoir besoin de sang au cours 
de sa vie, alors donnons ! » Pour défendre cette cause, 

François Denoncin est désormais président de l’Union 
Départementale fédérée des Associations pour le Don 
de Sang Bénévole de l’Eure, dont dépend l’APDSB. A 
la tête de cette dernière on trouve désormais Jérémie 
Chêne, qui occupait jusqu’ici le rôle de vice-président.AUJOURD’HUI, SEULS 2% DES EUROIS 

EN CAPACITÉ DE DONNER LEUR SANG LE FONT.

Prochaine collecte : le 10 juillet 11h/13h-14h30/18h, 

salle du Virolet (Saint-Marcel)

apdsb.vsm@gmail.com

06 71 68 67 76

Coordonnées

Association pour la Promotion du Don du Sang Bénévole

FRANÇOIS DENONCIN 
PASSE LE RELAIS
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Les assos ont la parole
Faites-nous parvenir vos textes et photos sur le compte citoyen :

vernon27.fr

 qSaint Vincent de Paul
L’association organise une 
braderie le samedi 29 juin 
(vente de vêtements, linge 

maison, vaisselle et bibelots).

33 rue d’Albuféra / 20 Place Barette
ssvpvernon@yahoo.com
De 9h à 14h

 qCSADN
L’association organise sa fête 
annuelle le dimanche 30 juin, 
avec démonstrations et 

initiations de ses différentes activités.

Campus de l’Espace
csadnvernon.org
02 32 21 91 94
De 10h à 20h (restauration sur place)

 qLes rêves indociles
La compagnie organise des 
stages d’été du 8 au 12 juillet 
et du 26 au 30 août. Pour les 

enfants à partir de 9 ans.

revesindociles.e-monsite.com
06 62 82 24 09
De 10h à 16h30

 qJazzic Instinct
L’école organise un stage d’été 
du 1er au 8 juillet tous niveaux 
(2 instruments au choix).

jazzic-instinct.fr
Après-midi

 qClub de l’Amitié
Prochaines activités proposées 
par l’association :

Encore quelques places pour : 
« le Paradis » à Deauville le 6 novembre
Loto goûter aux Blanchères, le 26 juin 
Permanences vacances 
9 & 30 juillet et 20 août

28 rue du Parc
06 08 28 31 66
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SPORTS

Quelques résultats…

Boxe thaïlandaise
LE COBRA MUAY THAÏ, 
VRAIE PÉPINIÈRE DE TALENTS

La grande sœur a ramené le 
titre, le petit frère a fait pareil : 
pas de jaloux dans la famille ! 

Lily (13 ans) et Tylio (11 ans) ont 
terminé la saison en beauté aux 
Championnats de France de muay 
thaï, organisés à Dreux. Sébastien 
Le Cacheur, président et entraî-
neur du club du Cobra, ne tarit pas 
d’éloges sur ses deux pépites. « Lily, 
c’est une machine. Elle enchaîne 
très vite et ne s’arrête pas. A l’heure 
actuelle, elle est reine de sa caté-
gorie. C’est son deuxième titre de 
championne de France cette année. 
Il y a deux fédérations qui intègrent 
le muay thaï et elle a gagné les deux 
compétitions. »
Tylio s’est mis à la discipline en 
même temps que sa sœur, pour 
suivre l’exemple de leur père. « Il a 
pris de la confiance cette saison, se 
félicite son entraîneur. C’est un peu 

un Zidane de la boxe, il est très porté 
sur la technique. On s’attendait à ce 
qu’il performe car il a un très bon 
niveau. » Le Cobra Muay Thaï ter-
mine l’exercice 2023-2024 dans 
le gratin régional avec quatre titres 

de champion de France, des succès 
à la pelle en Coupe de France et 
aux Championnats de Normandie, 
« pas mal de révélations et de belles 
progressions ». Le repos sera bien 
mérité cet été !

HANDBALL
Nationale 1

25/05/2024
Rezé
SMV 35 vs. 39 ASB Rezé

ATHLÉTISME
Départementaux benjamins/minimes

01/06/2024
Le Neubourg
SPN : 33 podiums

TWIRLING BÂTON
Finale N3

15-16/06/2024
Saint-Dié-des-Vosges 
SPN : 3 podiums
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AGENDA Toutes les sorties sur : vernon27.fr

FRANÇOIS OUZILLEAU
PERMANENCE SANS RENDEZ-VOUS

JEUDI 4 JUILLET - 18H30
Ecole maternelle Les Nymphéas

CONSEIL 
MUNICIPAL
28 juin

Séance publique

18h00
Voir aussi p.4 & 5

EXPOSITION 
JEAN-FRANÇOIS 
RAUZIER
Jusqu’au 22 sept.
Musée Blanche Hoschedé-Monet
Suivant les pas de Monet, 
l’artiste propose un florilège 
d’hyperphotographies, 
technique dont il est 
l’inventeur.

Infos sur vernon27.fr

KROK’HISTOIRES 
DE L’ÉTÉ
26 juin
Médiathèque
Des histoires qui font rêver, 
des histoires qui font rigoler, 
des histoires qui font 
réfléchir = Des histoires 
pour bien grandir !

15h•Gratuit sur inscription
02 32 64 53 06

EXPOSITION AU 
TEMPS JADIS
Du 2 au 7 juillet
Maison du temps Jadis
Exposition de peinture de 
Sandrine Lefort.

Tous les jours : 10h30 à 19h30 
Weekend : jusqu’à 20h

EXPOSITION : 
HISTOIRE, SPORT 
ET CITOYENNETÉ
Du 5 juil. au 11 sept.
Médiathèque
Une exposition sur les Jeux 
Olympiques de 1896 à nos 
jours.

Entrée libre
Horaires habituels

EXPOSITION 
FLEURS
Jusqu’au 30 juin
Musée Blanche Hoschedé-Monet
A chaque fin d’année, les 
élèves de CM1-CM2 de la 
classe art de l’école 
Château Saint-Lazare 
exposent leurs réalisations 
au musée.

Horaires habituels
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TRIBUNES

Le journal municipal s’ouvre à l’expression de tous les groupes composant le conseil municipal. 
Chacun d’eux dispose d’un espace égal. La teneur des propos n’engage que leurs auteurs.

LISTE
VERNON ÉCOLOGISTE 
ET CITOYENNE

GROUPE
GÉNÉRATIONS VERNON

GROUPE
VERNON VILLE 
CITOYENNE

GROUPE 
VERNON ÉCOLOGISTE 
ET SOLIDAIRE

FRANÇOIS OUZILLEAU 
Maire de Vernon 

  GenerationsVernon •  GVernon27

GABRIEL SINO 
BÉRÉNICE LIPIEC 

  Vernon Ville Citoyenne

LORINE BALIKCI PIERRE-YVES JOURDAIN
ALICE ORMIÈRES

 vernonecocitoyenne@gmail.com

Alors que Vernon a vu se 
dérouler dans la joie sa 
seconde marche des fiertés, 
l’ambiance dans notre ville 
a changé. La dissolution 
effarante provoquée par le 
président de la République 
rend probable la victoire du 
Rassemblement National 
et suscite des inquiétudes 
légitimes quant au recul des 
droits et libertés. L’accession 
de ce parti nationaliste et 
réactionnaire au pouvoir aurait 
un impact grave, et rapide sur 
les droits des minorités, des 
femmes, des étrangers, tout 
ce qui pourtant enrichit notre 
diversité culturelle. Au contraire, 
comme en Hongrie, ou en 
Russie depuis des années, 
l’arrivée de l’extrême-droite au 
gouvernement s’accompagne 
de restriction des libertés 
individuelles et collectives 
fondamentales, restreignant 
les manifestations publiques, la 
liberté de presse, etc.

L’éducation et la culture 
seront mises au pas, avec 
une orientation nationaliste et 
réactionnaire. 
Il est crucial pour les habitants 
de Vernon de rester vigilants 
et engagés dans le débat 
public pour défendre les 
valeurs démocratiques et 
les droits fondamentaux. Le 
recul des droits n’est pas une 
fatalité ; une mobilisation 
citoyenne forte peut contribuer 
à préserver les acquis sociaux 
et promouvoir une société plus 
juste et inclusive.
Face à la possible victoire du 
RN, Vernon doit se préparer à 
défendre ses droits et libertés 
pour éviter un retour en arrière 
mortifère. 

Chaque jour, les extrêmes 
dévoilent un peu plus leur 
incapacité à gouverner. 
D’un côté, le « Front Populaire 
» qui se dit progressiste, 
mais investit des candidats 
homophobes. Il rabâche son 
humanisme, mais s’allie avec 
des partis sous enquête pour 
apologie du terrorisme. Il se 
dit pour la paix, mais investit 
des fichés S. Il se déclare 
universaliste, mais n’hésite pas 
à verser dans l’antisémitisme 
par électoralisme. Il prétend 
diriger une démocratie, mais 
purge ses candidats sur simple 
mot du grand chef.

Le « Front Populaire », 
derrière ses grands discours 
moralisateurs, c’est la 
contradiction, l’outrance et la 
violence à tous les étages.
Que l’on ne s’y trompe pas, 
quand on a le chaos dans ses 
rangs, c’est qu’on a le chaos 
comme projet.

De l’autre côté, le RN qui 
fabrique son programme en 
fonction des tendances Twitter. 
La sortie du nucléaire ? Oui, 
puis non. La condamnation de 
l’agression russe ? Surtout pas, 
on ne trahit pas ses partenaires 
bancaires. La réforme des 
retraites ? Hier un cauchemar, 
aujourd’hui ce n’est plus une 
priorité. La baisse de la TVA 
pour le pouvoir d’achat ? 
Rétropédalage.

Nous sommes aujourd’hui 
cernés par des partis aux 
programmes irresponsables 
pour les finances publiques et 
donc vos impôts, et dangereux 
pour notre cohésion nationale 
et nos valeurs. 
Ce 30 juin, chers citoyens, 
sans caricature et exagération, 
votre vote décidera de 
l’avenir du pays et des projets 
vernonnais, prenez-en 
pleinement conscience.

Le Saviez-vous? Le soir des 
élections européennes le 
président à décidé la dissolution 
de l’Assemblée nationale.

C’est une nouvelle qui a 
pris de court de nombreux 
citoyens en France.  Alors que 
les élections législatives étaient 
prévues en 2027, le président 
a annoncé la dissolution de la 
chambre basse du Parlement, 
entraînant la tenue de 
nouvelles élections anticipées.

Cette décision suscite de 
nombreuses interrogations 
et provoque des réactions 
contrastées au sein de 
la population. Certains 
saluent cette initiative 
comme une opportunité de 
renouvellement démocratique, 
permettant aux citoyens de 
se prononcer à nouveau 
sur la direction politique 
du pays. D’autres, en 
revanche, expriment leur 
incompréhension face à 
cette dissolution prématurée, 
craignant une situation 
d’instabilité politique et des 
conséquences imprévisibles 
pour l’avenir.

Il est indéniable que cette 
dissolution de l’Assemblée 
nationale marque un tournant 
dans la vie politique française. 
Les enjeux sont de taille, 
et les prochaines élections 
législatives s’annoncent 
cruciales pour l’avenir du 
pays. Il revient désormais aux 
citoyens de se mobiliser et de 
faire entendre leur voix dans 
les urnes, pour décider du 
chemin qu’ils souhaitent voir 
emprunter par leur nation.

La démocratie française est 
mise à l’épreuve, et c’est 
ensemble que les citoyens 
devront faire face aux défis 
qui se présentent à eux.

Ce dimanche chaque citoyen a 
le pouvoir de façonner l’avenir 
de notre nation par son vote. 
Aujourd’hui, face à la montée 
des extrêmes de droite et de 
gauche, cette responsabilité 
est plus cruciale que jamais.

Nous vivons une époque de 
polarisation intense, où les voix 
les plus bruyantes et les plus 
radicales semblent dominer le 
discours public. Le RN ou Le 
Front Populaire cherchent à 
diviser plutôt qu’à rassembler, 
à opposer les citoyens les uns 
contre les autres plutôt qu’à 
trouver des terrains d’entente. 
Leur rhétorique incendiaire 
menace les fondements mêmes 
de notre société, basée sur le 
respect mutuel, le dialogue et 
la coexistence pacifique.

L’extrême droite, avec son 
discours de haine et de 
division, nous éloigne de l’idée 
d’une nation unie et inclusive. 
Elle stigmatise les minorités, 
prône un nationalisme 
exacerbé et menace les droits 
fondamentaux que nous avons 
mis des décennies à établir. 
De l’autre côté, l’extrême 
gauche, avec ses promesses 
irréalistes et ses méthodes 
parfois violentes, risque de 
déstabiliser notre économie et 
nos institutions démocratiques.

En ces jours troubles, il est 
essentiel de rappeler que la 
démocratie n’est pas un acquis 
permanent. Ne pas voter, c’est 
laisser d’autres décider à notre 
place.

Chaque vote compte. Chaque 
voix modérée, chaque 
citoyen engagé, peut faire la 
différence. 
Allons voter, pour nous-
mêmes, pour nos enfants, pour 
notre pays. La démocratie nous 
appelle ; répondons présents.
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LA PAUSE

Les actus de la Manufacture

La Manufacture des Capucins - éco-quartier Fieschi - place Jean-Paul II • 06 46 84 59 70 • bonjour@mdc.coop
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Contre-soldes à la Manufacture des Capucins le mercredi 26 juin, de 14h à 17h. Au lieu de 
faire les soldes d’été, venez chez-nous pour un troc de fringues 100% gratuit ! Toutes les 
tailles de vêtements, chaussures et accessoires enfants, femmes, hommes sont bienvenues ! 
Venez ensuite troquer vos habits pendant toute la durée des soldes, jusqu’au 23 juillet. Nous 
sommes ouverts en semaine, de 10h à 17h. Le soir ? Regardez notre agenda en ligne, si un 
atelier est proposé, nous sommes ouverts : venez aussi troquer.




